

ENTORNO

Blanco reivindica más poder del COE: propone centralizar las subvenciones deportivas

El organismo insta a conseguir mayores funciones para dirigir la política deportiva del país, hasta ahora dependiente del gobierno central.

Patricia López
16 nov 2017 - 04:57

Blanco: "Habría que seguir el modelo de otros países de nuestro entorno, donde el Gobierno central tiene un rol más relevante en la política deportiva".

El deporte español atraviesa un momento de cambio con la mirada puesta en la nueva Ley del Deporte, y el Comité Olímpico Español (COE) quiere jugar un papel activo en ese proceso. El organismo aspira a que el Gobierno juegue un rol menos relevante en la política deportiva.

El presidente del organismo, Alejandro Blanco, ha abogado por descentralizar la política deportiva, que depende del Estado, para que el comité sea quién se encargue de elaborarla y mantenerla en el tiempo. En otras palabras: que la administración pública se encargue de financiar el deporte y sea el COE quién se encargue de gestionar esos recursos.

Así lo afirmó el martes en la cumbre que ha organizado para debatir y elaborar un programa de propuestas que tengan presencia en la nueva Ley del Deporte. En la reunión, en la que han participado las federaciones y las entidades de deportistas afiliadas a la Asociación del Deporte Español (Adesp), Blanco ha instado a seguir el modelo de "países de nuestro entorno en los que las administraciones públicas aportan la financiación y los comités olímpicos nacionales se encargan de gestionar esos recursos". Según el directivo, esta fórmula ayudaría a "lograr los mayores éxitos deportivos y dar continuidad a los planes de trabajo".

Blanco: "Habría que seguir el modelo de otros países de nuestro entorno, donde el Gobierno central tiene un rol más relevante en la política deportiva".

“aporta la administración y los comité olímpicos gestionan los recursos”

Desde el organismo admiten a *Palco23* que, si esta propuesta se contemplara en la nueva legislación, el Ejecutivo seguiría legislando pero el COE dirigiría la política deportiva a largo plazo, sin que influya el signo político de los gobernantes. Opinan que esta medida “aportaría mayor estabilidad” y provocaría que “la política deportiva no fuera a cuatro años vista”.

Desde el COE no han definido cómo gestionarían los recursos económicos, que actualmente distribuye el Consejo Superior de Deportes (CSD) entre las federaciones nacionales y los Centros de Alto Rendimiento (CAR). “El método se adaptaría a las circunstancias de cada país. El Comité Olímpico Alemán reparte el dinero y lo justifica al Gobierno, pero no tendríamos por qué adoptar este sistema”, indican fuentes del organismo.

Si esta medida prosperara, España adoptaría un modelo inspirado en el italiano, el alemán o el francés, tres países que, según Blanco, tienen “gran éxito en el ámbito del rendimiento deportivo”. Como resultado, el COE aumentaría su poder y trabajaría en preservar el sistema independientemente del momento político que atravesase el país. “En el ciclo olímpico de Pekín 2008 hubieron tres presidentes del CSD; con esta medida se evitaría esa inestabilidad”, dilucidan desde el organismo.

Fundada en 1912, el COE es una asociación privada que busca contribuir a la promoción y difusión de la Carta Olímpica, y en el que enmarcan un total de 35 federaciones españolas olímpicas. La ayuda económica destinada a estos organismos desde el CSD para este año es de 51.755.510 euros, lo que supone un 0,76% más que en el ejercicio anterior. En 2016, las federaciones que recibieron mayores subvenciones por parte de la Administración pública fueron la de natación y la de atletismo.